
♪議会改革、果敢に挑戦！
→ 議会基本条例の制定で議論の活性化
→ 議会だより発行と議会報告会の開催

♪県都の輝きを取り戻す
→ 中心市街地活性化基本計画を推進
→ 都市機能集約で持続可能な都市経営

♪歩くことを基本としたまちづくり
→ 公共交通・自転車・歩行者優先の道
→ 岐阜の自然あふれる憩いの場づくり

♪よかったね！と言えるまちづくり
→ ワークショップの開催で知恵を集約
→ 三世代がふれあう祭事の創出と運営

岐阜市議会議員 和田直也【クラブ青空】 今年も「いいね！」
26 → 32 歳 現在２期目・岐阜市議会 建設委員、都市活性化対策特別委員長

大好きな岐阜のまち【水彩画】
NAOYA WADA 

いっぱいの
岐阜のまちへ

▼

→ 地縁・血縁、はたまた社縁が薄れてきたと言
われて久しい今日ですが、facebookやtwitter上で
は「友縁」の輪が地域や国を越えて広がっていま
す。この友縁を軸に、まちづくりの分野でもフレ
ッシュなアイデアで「長良川おんぱく」が企画さ
れたり、遊び心で地域の産品をＰＲ、参加者も楽
しんでしまう「鶏ちゃん合衆国」が建国される等、
まちづくりの新しい芽が各地で顔を出ています。

→ こうした友縁の輪こそ、情報社会がもたらし
た「市民の時代 ＝ 友縁社会」ではないかと思い
ます。まさにコミュニティが友縁で形づくられる
ことで、テーマ別のコミュニティ(ＮＰＯ)が生ま
れ、既に主体的市民の活動
が活発になっています。

→ 折りしも、日本は人口
減少社会に突入し、縮小
する都市をどう経営するか、
都市間競争はさらに激しくなっていきます。主体
的な市民＝まちづくりのプレイヤーが増えること
は、都市の底力に直結します。昨年は「主体的な
市民の知恵」を結集させる「中心市街地活性化リ
ゾーム」が発足しました。リゾームの名の通り、
根っこで繋がるネットワークを基礎に、各地域が
抱える課題を共有・連携を促します。いよいよ本
格始動です。都市の基本も工業社会の「労働集約
型都市」から情報社会の「知価集約型都市」へ転
換です。市議会議員として、そのコーディネート
の役割を今年も一生懸命お手伝いしていきます。

いつも青空が広がるまちへ♪きちんと市政＆議会報告【 ２０１３ ★ 新春号 】
・・・・

『知価集約型都市』へ

→ 歩くことを基本としたまちづくりを提唱して
います。これまでの議会質問では、視覚障がい者
誘導用ブロックの面的な整備、自転車優先レーン
の増設、歩車分離信号（スクランブル交差点）の
増設、ハイグレードバス停（広告付・屋根付のバ
ス停）の増設などを提案・協議してきましたが、
今年度の岐阜市の健康予
算では、トイレの標識が
新設されました。「見や
すさ」という点では、歩
道に貼るのか標識を立て
るのか、さらなる改良の
必要もある気がしますが
まずは一歩一歩...。 【金宝町・神田町交差点】

歩くことを基本とした道づくり

岐阜市をどうするか！  私のミッション
いつも青空が広がるまちへ

▼

今年も一歩一歩を大切に
岐阜市政を前へ
進めていきます！

▼
気ままに市政を呟き中…。
お気軽にリクエストください。
一緒に岐阜の未来を創りましょう♪

▼ facebook,twitter で市政つぶやき中...
   最近の投稿より抜粋紹介。

▼ ▼
※ 本状はタップしても動きません。ぜひ facebook または
 　和 田 直 也 のＨＰをご覧ください。www.wada-naoya.jp

iPad 型 和田直也の議会だより

２０１３年（平成２５年）は、
日本の「ネット選挙元年」になるかもしれません。
岐阜市政の「いま」をもっとタイムリーに！


